

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN · Servatiusweg 19-23 · 53332
Bornheim

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Stadtratsfraktion Bornheim

**An die Vorsitzende
des Integrationsausschusses der Stadt Bornheim**

Frau Dilara Goergen
sowie Herrn Bürgermeister Christoph Becker
Rathausstraße 2
53332 Bornheim

Maria-Charlotte Koch
Fraktionsvorsitzende
Dr. Arnd-Jürgen Kuhn
Fraktionsvorsitzender

Fraktionsgeschäftsstelle
Servatiusweg 19-23, 53332 Bornheim
Tel.: +49 (22 22) 94 55 40
gruene@rat.stadt-bornheim.de
www.gruene-bornheim.de

Bornheim, 12. November 2022

Vorschlag zur finanziellen Unterstützung des Stadtteilbüros zur Umsetzung von Maßnahmen für Migrant*innen

Sehr geehrte Frau Goergen,
sehr geehrter Herr Bürgermeister,

ich bitte Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des
Integrationsausschusses zu setzen:

Antrag

Der Bürgermeister der Stadt Bornheim wird beauftragt, in der nächsten Ausschusssitzung über die Bereitstellung von Mitteln aus dem verbliebenen Budget des Integrationsausschusses an das Stadtteilbüro zur Durchführung von zusätzlichen Maßnahmen für Migrant*innen, insbesondere für Kinder und Jugendliche, zu beraten. Dazu soll eine verantwortliche und entscheidungsbefugte Vertreterin des Stadtteilbüros in die Ausschusssitzung eingeladen werden, um über konkrete Maßnahmen, deren Konditionen und Umsetzung zu beraten. Bei einem positiven Beschluss für konkrete Maßnahmen sollen dann Mittel in einer ebenfalls zu beschließenden Höhe aus dem vorhandenen Budget bereitgestellt werden. Der Beschluss über die Bereitstellung der Mittel soll noch im Jahr 2022 erfolgen, die Umsetzung von Maßnahmen und damit der konkrete Mittelabruf kann im Jahr 2023, in den ersten beiden Quartalen erfolgen. Dies ist mit dem Kämmerer abzustimmen.

Begründung:

Die Zahl der Flüchtlinge in Bornheim steigt wieder deutlich an und für die Unterbringung der Geflüchteten muss wieder kurzfristig die Turnhalle der Johann-Wallraf-Grundschule Bornheim genutzt werden. Es ist daher von einem entsprechenden (kurzfristig zu realisierendem) Betreuungsbedarf auszugehen.

Das Stadtteilbüro führt seit vielen Jahren erfolgreich Maßnahmen und Projekte für Kinder und Jugendliche genauso wie für Erwachsene mit Migrationshintergrund vorrangig im Bornheimer

Stadtgebiet durch und verfügt über die entsprechende Expertise sowie ein breites Angebot, das allerdings für den zusätzlichen Bedarf ausgebaut, angepasst und erweitert werden müsste. Die Turnhalle Johann-Wallraf-Grundschule liegt im Einzugsgebiet des Stadtteilbüros und würde sich auch daher als durchführende Organisation von Angeboten für Geflüchtete, insbesondere für Kinder und Jugendlichen in der Turnhalle anbieten.

Es wurden bereits erste Gespräche mit Frau Schmidt vom Stadtteilbüro geführt, um vorab Interesse und Bereitschaft auszuloten. Das Feedback war grundsätzlich positiv und Frau Schmidt will intern und mit den Partnern besprechen, ob und was überhaupt möglich und ggf. auch kurzfristig machbar wäre.

Wir möchten anregen, im Ausschuss über die Bereitstellung von Mitteln aus dem verbliebenen Budget des Integrationsausschusses an das Stadtteilbüro zur Durchführung von Maßnahmen für Kinder und Jugendliche und Erwachsene mit Migrationshintergrund, insbesondere aus der Turnhalle der Johann-Wallraf Grundschule zu beraten und dazu für konkrete Maßnahmen eine verantwortliche Vertreterin des Stadtteilbüros einzuladen.

Die Entscheidung über die Vergabe sowie die Höhe der Zuwendung soll dann im nicht-öffentlichen Teil von den Ausschussmitgliedern getroffen werden.

Mit freundlichen Grüßen

Maria-Charlotte Koch

Dr. Arnd Kuhn und die Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen